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26' REUNI;k0 ORDINikRIA DA CikMARA rICNICA INDI1GENA E POVOS E 
2 
	

COMUNIDADES TRADICIONAIS CT-IPCT/CIF 

3 	Participantes: Antnio Carlos (TI Comboios — Cacique Tupiniquim), Edna das Neves e Silva (SETADES/ES), 
4 	Jorge Luiz de Paula (FUNAI/CR-MGES), Luiz Henrique Rodrigues ( SECULT/ES), Arthur Augusto Santos 
5 	(Ministerio PUblico Federal/Ramboll), Isabel Cecilia Mendes Paredes (MMFDH), Eva Gazoni (Fundacao Renova - 
6 	Governanca), Geraldo Felipe dos Santos (Comissao de Atingidos de Santa Cruz do Escalvado), Fabricia Farias 
7 	(Assessoria Tecnica Rosa Fortini), Gabriel Vinicius Moura (Fundacao Renova), Monica Silva de Jesus Pazinatto 
8 	(CRQ Degredo), Nelson Pedroso Jr. (MPU/FGV), Tiago Cantalice da Silva Trindade (FCP), Carla Moura (Fundacao 
9 	Renova), Gabriela Prado (Fundacao Renova), Vinicius Benites Alves (Fundacao Renova), Maria Izabel Faria 

10 	(E&Y), Francisco de Ndbrega (Defensoria Publica da Uniao), Renaldo Lino da Silva (TI Krenak), Antnio Aureo 
11 	do Carmo (Comissao de Atingidos de Rio Doce), Alexsandro de A. Mathias (FUNAI), Sofia Rinaldi (Fundacao 
12 	Renova), Klenio V. da Costa (ATI Rosa Fortini) Miriam Nuti (RAMBOLL/MPF), Maria Mirene (Atingida de Santa 
13 	Cruz do Escalvado), Patricia Castanheira (ATI Rosa Fortini), Terezinha Severina (Atingida de Rio Doce), Diassira 
14 	da Silva Rocha (atingida de Rio Doce), Fernanda Natali (Atingida de Santa Cruz do Escalvado), Silvana Pinto 
15 	(Atingida de Santa Cruz do Esca(vado), Matheus Ferreira (ATI AEDAS), Sergio do Carmo (Comissao dos 
16 	Atingidos de Barra Longa), Maria Cecilia Alvarenga (ATI AEDAS), Carla Paiva (SEDESE), Jose Afonso dos 
17 	Santos (Atingido de Rio Doce), Robson Goncalves (Fundacao Renova), Aurelio Carvalho de Santana(Resp. 
18 	Fundiario — Fundacao Renova). 

19 	No dia nove de outubro de 2019 no Centro Cultural Odilon Caldeira — Espaco Candonga, na Rua Biaggio Ferrari, s/n° - 
20 	Centro — Rio Doce/MG, aconteceu a 26a Reuniao Ordinaria da C'amara Tecnica Indigena e Povos e Comunidades 
21 	Tradicionais CT-IPCT/CIF com a seguinte pauta: 

22 I — PAUTA GERAL 
23 	I. Apresentaek e informes gerais (repasse dos encaminhamentos); 
24 	2. Agenda de reuni6es e fatos relevantes set/19 (Solicitaek Fundaek Renova); 
25 	3. Ae6es previstas para serem desenvolvidas com os povos indigenas e comunidades tradicionais no mes de outubro/2019, e as 
26 	condie6es de sua divulgaeAo; 
27 	4. Informe da Renova sobre o processo de Revisk dos Programas. 

28 	II - PAUTA GARIMPEIROS-FAISCADORES 
29 	5. ApreciaeAo do parecer do IAJ a respeito da NT 06 e sua inclusAo na 42 8  RO do CIF. 

30 III - PAUTA QUILOMBOLA 
31 	6. Atualizaebes sobre o cumprimento do cronograma para a elaboraeAo do Projeto basico para sistema estruturante de abastecimento 
32 	de Agua em Degredo (aprovacAo pela comunidade dos locais dos poeos e levantamento da situack fundiaria junto ao eart6rio; e 
33 	solicitaeAo de requerimento para perfuraek dos poeos junto ao IEMA); 
34 	7. Status dos estudos ambientais complementares — atualizaek das previs6es de entrega; 
35 	8. Detalhamento da elaboraek dos Planos de AeAo e dos Planos de NegOcio do PBAQ. 
36 	9. Projeto de EducaeAo ambiental pela H&P na CRQ Degredo (Solicitaek FundaeAo Renova) 

37 IV — PAUTA INEHGENA 
38 	10. Informes da FundaeAo Renova e da SESAI quanto a situaeAo da equipe de saUde que trabalharA no territ6rio indigena; 
39 	11. Acelerar o Plano de Cheias da TI Comboios e informes sobre atribuie6es e custeio; 
40 	12. Retomo da CT sobre a realizaeAo de IntercAmaras (CTIPCT, CTSHQA e CT Rejeitos) para plano de cheias (SolicitaeAo 
41 	Fundacao Renova); 
42 	13. Retifleacao, por parte da Tl Comboios, quanto a participaek da PolifOnicas no Programa de IndenizaeAo: 
43 	14. Informcs sobrc o sistema de abastecimento de Agua na TI Comboios; 
44 	15. Informes a respeito da inclusk das familias Krenak; 
45 	16. Outros assuntos e encaminhamentos. 

46 ENCAMINHAMENTOS GERAIS 

47 	O coordenador, Tiago Cantalice, considerando que a reuniao esta sendo realizada no territOrio dos atingidos de Rio 
48 	Doce, Santa Cruz do Escalvado e ChopotO, oportunizou a fala as comisses de atingidos presentes, das quais faco os 
49 	seguintes registros: ha grande tristeza em toda regiao e anseio em ver a comunidade restaurada, desfrutando de um 
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50 	futuro diferente do estado devastador atual. Destacaram a grave situaek atual do rio Doce e dos que deie tiravam o 
51 	sustento. Ponderaram que o rio era considerado pai e mAe de todos, dele saja o sustento e ainda espaeo de lazer e 
52 	provisAo para o futuro dos seus filhos e netos. Antonio Carlos, representante da comissAo de atingidos de Santa Cruz, 
53 	ponderou que a Fundaek Renova deve dialogar com a comunidade para que possam chegar juntos a uma solueAo para 
54 	reparaeAo justa, pediu ainda que a CT leve a voz dos atingidos ao conhecimento da FundaeAo. Antonio Aureo, 
55 	representante da comissk dos atingidos de Rio Doce, falou que o rio e um elo de uniAo, pediu tratamento respeitoso 
56 	com toda comunidade, destacou a uniAo do povo e a preocupaek com a atuaeAo da FR em grupos apartados visando 
57 	quebrar o elo de confianea e unik da comunidade. Reforeou que os direitos dos atingidos devem ser respeitados. "1.1" 
58 	sera discutido ao final da reuniAo. 9.2" Vinicius Benites, representante da FundaeAo Renova, apresentou a agenda de 
59 	reuniAes e fatos relevantes de set/2019. Destacou que esta dialogando com a comunidade indigena Krenak e, a pedido 
60 	do MP nrao pode usar o nome "Terra Inchgena Krenak", por isso nas agendas apenas aparece a meneAo a Resplendor, 
61 	mas a pedido da CT continuara usando a terminologia. Toninho, TI Comboios, ponderou a demanda da comunidade que 
62 	vem desenvolvendo atividade agricola, solicitou visita de campo e uma roda de conversa ouvindo da comunidade seus 
63 	desafios e necessidades para que ao iniciar as aeAes ja terem um dlagnestico, destacou que ha um panorama para dar 
64 	inIcio as atividades. "1.3" Tiago Cantalice reforeou a necessidade de publicidade da agenda. Vinicius Benites seguiu a 
65 	apresentar as aeAes previstas para serem desenvolvidas com os povos indigenas para outubro. A apresentaeAo esta 
66 	dispornvel para consulta. Sofia Rinaldi, representante da FundaeAo Renova, destacou o trabalho de incentivo na 
67 	ampliaeAo da produeAo da fabrica de biscoitos, desenvolvida dentro do programa de economia e inovaeAo. Monica Silva 
68 	de Jesus Pazinatto, CRQ Degredo, ponderou que a fabrica e uma ae -ao de mitigaek dos impactos causados por 
69 	empreendimento da Petrobras e que acordou com a FR para a compra da produeAo, mas nAo ha nenhum repasse ajuda 
70 	de custos para a produeAo, ponderou, contudo, que o incentivo e importante. Ainda, que estAo trabalhando com coffee 
71 	break para diversas empresas que fazem eventos local e que a expectativa de geraeAo de renda e emprego tem sido um 
72 	diferencial para a comunidade. 9.4" Vinicius Benites destacou a contrataeAo da empresa Falconi para auxiliar no 
73 	processo de revisAo dos escopos dos programas. A primeira proposta e pactuar com a comunidade dialogando sobre o 
74 	TTAC, facilitando a linguagem para que as pessoas se sintam parte do processo. Para Tiago, no caso dos PGs 03 e 04, 
75 	por terem povos indigenas e comunidades tradicionais como scus pUblicos-alvo, o processo de revisk se aproxima mais 
76 	do modus operandi previsto no TACGov do que no TTAC, pois deve garantir uma construeAo participativa e que 
77 	respeite as interpretaeAes locais. A discussAo se prolongou. Sergio Papagaio partilhou sua indignaeAo sobre a 
78 	participaek da Renova no processo de revisAo dos escopos, uma vez que nk foi a comunidade que gerou o dano. 
79 	Pontuou que pactuar com a Renova as condieAes de revisAo e permitir que ela participe de um processo que nAo a 
80 	pertence. A representante da assessoria tecnica AEDAS destacou que a Renova deveria dialogar com as assessorias. O 
81 	coordenador da CT ponderou que a revisAo dos programas e uma obrigaek da Fundaek Renova e as comunidades 
82 	estAo cansadas de tantos mediadores e que nao poderia ser delegada a terceiros, reforeou que a FR deve promover o 
83 	dialogo. Ainda, para entendimento, as assessorias deveriam receber os documentos com anteced'e•ncia de 15 dias para 
84 	que tenham condieAes de ler e entender o conteUdo e informar aos seus assessorados. Ainda, a lOgica e que tenha um 
85 	nivelamento da metodologia, que mescla assembleias e oficinas. Solicitou que Degredo confirme se esse formato atende 
86 	a. sua necessidade. Monica, CRQ Degredo, reforeou que para o programa ser aprovado, e imprescindivel a construeAo 
87 	com a participaeAo das comunidades atingidas. Antonio Carlos defendeu que a discussk deve iniciar nos territArios 
88 	com a participaek das assessorias e atingidos, e que o prazo para revisAo e curto, necessitando de agilidade. Silvana, 
89 	atingida local, reforeou a necessidade de participaeAo dos atingidos por meio de assembleia. Tiago Cantalice ponderou 
90 	que essa e a orientaeAo da CT. Contextualizou a revisAo do PG 04, pontuou que o trabalho esta em atraso e que desde 
91 	24/04 nao houve sequencia da discussAo. Eva Gazoni, representante da area de governanea da Fundaek Renova, 
92 	resgatou a mernOria da paralizaek da construeao dos programas, que em abril foi apresentada uma proposta de 
93 	metodologia e o CIF ficou de fazer uma oficina para cliscussk e ate o momento ainda nAo foi retomado o dialogo. 
94 	Silvana, atingida Iocal, reforeou que a comunidade deve ter ciencia da utilidade dos programas. Jorge/Funai, sobre a NT 
95 	11/2018, ponderou que ha uma serie de questionamentos levantados que servem para balizar as aeAes de definieAo dos 
96 	programas. A discussk se prolongou. Levantou-se a necessidade de garantia de participaeAo de todos os atingidos e o 
97 	coordenador, Tiago Cantalice, ponderou, que nAo ha possibilidade de conferir participaeAo de 100% da populaek, 
98 	sempre sera por meio de representaek. Reforeou que a Falconi precisa ter ciencia de que o processo de 
99 	revisAo/construek do escopo dos PGs 03 e 04 e peculiar e todos os pontos serAo cuidadosamente tratados. Da discussAo 

100 	sairam o seguinte: Encaminhamento E26.1: A FundaeAo Renova, devera enviar, ate o dia 08/11, minuta (Ultima 
101 	versk de re-esco o dos ro. ramas 03 e 04 .ara a CT atin idos comissAes e assessorias tecnicas. Encaminhamento 
102 	E26.2: A Funda Ao Renova devera ir a cam o ate 06/12 dialo ar com as assessorias e comissAes discutir a 
103 	metodologia que sera utilizada na construeAo e discussk participativa dos programas, definindo cronograma de 
104 	reuniAes nos ter•it&ios.  Encaminhamento E26.3: A FundaeAo Renova devera apresentar a proposta da Falconi para 
105 	revisAo dos programas 03 e 04. Nesse momento foi revisado o quadro de encaminhamentos. Frisasse que esta CT nAo 
106 	pactuou a interveneAo de terceiros nos territOrios, considerando a auto-organizaeAo das comunidades. Foi proposto 

2 



CI 
Cornith Interfederativo 

MARA •ftCNICA INDiGENA E POVOS E COMUNIDADES TRADICIONAIS CT-IPCT/CIF  

107 	visita tecnica dos membros da CT-1PCT no territ6rio, que terA a participacAo de: Francisco N6brega, Cecilia lsabel  
108 	Paredes, Carla Paiva, representante das comisseies dos atingidos e das assessorias tecnicas AEDAS e Rosa Fortini.  
109 	Sobre os estudos da qualidade de Agua de Degredo, Monica informou que por sugestAo da CT-Sailde, os estudos foram 
110 	suspensos, a coordenaeAo solicitou que a sugestAo seja formalizada para evitar desencontro de informaeUs. Carla 
111 	Moura, FR, declarou que conversou com representantes da CT-SaUde e que ate outubro serA formalizado o 
112 	posicionamento sobre a paralizack orientada pela CT-SaUde. Edna Silva, SETADES, disse que participou do GT-jkgua 
113 	e que a finalidade de continuidade desses estudos e garantir que as medidas estruturantes atendem a qualidade de 
114 	consumo. Sobre o levantamento da MDGeo, Carla Moura esclareceu que estAo usando um aplicativo para atualizack 
115 	do cadastro das pessoas que estAo recebendo os I 5Its de 4ua mineral. 91.5" Tiago Cantalice informou que o IAJ deu 
116 	sustentaek jurfdica A NT 06 confirmando o descumprimento da deliberaek CIF n° 300, principalmente ao item que 
117 	determinava que ea justificativa deveria ocorrer caso a caso e a justificativa da FR, na verdade, foi sumAria. Relatou que 
118 	o CIF discutirA a situaeAo na pr6xima reuniAo ordinAria. Gabriel Moura, FR, disse que estAo trabalhando para apresentar 
119 	resposta ao CIF e que neste momento nAo tem posicionamento para dar a esta CT. O representante da comissk de 
120 	atingidos de Santa Cruz do Escalvado, Antonio Carlos, declarou que a lista da FR estA inconsistente e que se houve erro 
121 	na recepcAo dos documentos, nAo se pode penalizar a comunidade. Ressalvou que a FR tem sucessivas aci5es de 
122 	descumprimento. Francisco N6brega, DPU, reforeou que a resposta da FR deve ser individual, indicando o motivo de 
123 	negativa de pessoa por pessoa, sob aplicacAo de multa do nAo reconhecimento dos que constam na lista apresentada na 
124 	deliberaeAo. E a funck do CIF e fazer com que o que foi proposto seja cumprido. Geraldo Felipe cobrou respeito 
125 	comunidade, que sem resposta se ve a merce do descaso. Antonio Aureo reafirmou que aguarda resposta da reunik 
126 	realizada "As escondidas" e reforcou que a FR nAo vai conseguir dividir a comunidade. 911.6" Tiago Cantalice, 
127 	lembrou que o cronograma pactuado foi definido na reuniAo intercAmaras e originou a deliberaeAo 329, destacou duas 
128 	fases: (1)aprovack pela comunidade dos locais dos pocos e levantamento da situacAo fundiAria, com previsAo de 
129 	conclusAo ate 17/09, (2) e solicitack de requerimento para perfuraeAo dos pocos junto ao IEMA, com prazo para 07/10. 
130 	Solicitou informa0es de atualizack do status do processo. Carla Moura, FR, ressaltou que a equipe foi a campo 
131 	buscando autorizaeAo dos proprietArios e somente depois seria possivel solicitar autorizaek junto ao IEMA, ressaltou 
132 	que hA onze pontos prioritArios, mas foram indicados seis pontos para fazer pesquisa fundiAria. Encaminhamento 
133 	E26.4: A FundacAo Renova, em reuniAo no territario, no dia 17/10, devera levar a apresentacAo do Projeto 
134 	Conceitual do sistema estruturante de abastecimento de agua em Degredo para ser apresentado a comunidade. A 
135 	integra da apresentacAo estA arquivada em inem6ria de Audio e recurso data show e estAo disponiveis para consulta. 
136 	Aurelio Carvalho, destacou a dificuldade em contactar os moradores de Degredo, que jA conseguiu contato com alguns, 
137 	e dos seis locais prioritArios nAo conseguiu contato com o senhor Arcanjo Gabriel. Pediu apoio de Monica para visita 
138 	em campo a fim de acelerar o processo. Ainda, destacou que mediante a assinatura de documentaek de posse darA 
139 	seguimento ao processo. Tiago Cantalice asseverou que seria mais estrategico que os locais de perfuraek fossem de 
140 	uso comum. Nk entendeu porque estA se fazendo buscas nos cart6rios para identifickAo de proprietArios, bastando 
141 	apenas a autorizaeAo desses. Aurelio, FR, destacou a dificuldade de conseguir informacf3es diretamente no cart6rio pois 
142 	necessita indicar nome completo e CPF do proprietArio para proceder a busca cartorAria, ponderou que mesmo sendo 
143 	Area devoluta qualquer interferencia tem que ter autorizacAo e fazer acordo com os moradores da Area. Informou que 
144 	nAo conseguiu encontrar nenhum outro terreno registrado senao a propriedade do senhor Geraldino e os outros 5 
145 	afirmaram que tem documento de posse, porem nao apresentaram. A discussAo se prolongou e saiu o seguinte: 
146 	Encaminhamento E26.5: A FundacAo Renova devera retornar ao territ6rio, dia 17/10, em companhia de Monica 
147 	para tentar acessar documentos das propriedades e ao tempo buscar alternativas locacionais dentro do raio de 
148 	precisAo do modo geofisico. 911.7" Carla Moura, apresentou o item proposto, a integra estA disponivel para 
149 	consulta. Ressaltou que ate dezembro todos os estudos serAo apresentados, que os quatro estudos serk sistematizados e 
150 	entregues em um s6 documento. Monica declarou que hA estudos avulsos que estAo sendo divulgados que se 
151 	contradizem entre si, e sob sugestAo da CT-SaUde paralisaram os estudos paralelos nos territ6rios. A discussAo se 
152 	prolongou. Encaminhamento E26.6: A FundacAo Renova devera finalizar os estudos complementares, at  
153 	dezembro, consolidar em um s6 documento e enviar a CT. Encaminhamento E26.7: A FundacAo Renova devera 
154 	fazer levantamento iunto ao lnstituto de Terras do ES e ao INCRA sobre a exist6icia de Areas Dablicas 
155 	(devolutas) no territario de Deeredo. "111.8" A coordenaeAo da CT solicitou detalhamento da elaboracao de aci3es de 
156 	detalhamento do PI3AQ, Sofia Rinaldi, FR, declarou que o cronograma esta em fase de detalhamento e a fase de 
157 	oficinas jA foram concluIdas. Encaminhamento E26.8: A FundacAo Renova devera apresentar ate dia 15/11 os 
158 	Planos de AcAo e de Neg6cios, em processo de consolidacAo pela H&P, e apas devera submeter a consulta da 
159 	comunidade de Degredo. Foi solicitado inversAo de pauta para apresentack do item "IV.11" assim, Priscila Cordts, 
160 	representante da Fundaek Renova, participou por telefone e a integra estA disponivel para consulta. Cacique Toninho, 
161 	TI Comboios, questionou sobre a prazo para entrega do plano de acees das atividades, o diagn6stico e sobre a 
162 	responsabilidade dos custos com treinamento, combustivel, hospedagem e demais gastos. Prisciia respondeu que nAo hA 
163 	problema para a FR fazer liberacAo dos recursos, mas necessita que todo o processo seja operacionalizado para 
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164 	execucAo. Encaminhamento E26.9: A FundaeAo Renova deverA apresentar, ate dia 15/10, o mapeamento do 
165 	custeio a ser entregue e discutido no territArio indigena. Edna Silva questionou se os equipamentos mais pesados, a 
166 	exemplo dos barcos, serAo custeados, Priscila respondeu que cada familia da TI Comboios tem barco pr6prio, mas os 
167 	barcos que fujam da especificacAo familiar entrarAo no custeio. Jorge Luiz, FUNA1, perguntou quais os itens entrarao 
168 	no custeio, Priscila respondeu que entregara o mapeamento do custeio. Encaminhamento E26.10: A FundacAo 
169 	Renova deverA entreear o produto final do Plano Sistematizado a Defesa Civil com cApia para a CT-IPCT ate o  
170 	dia 15/11. "IV.12" Levantou-se a necessidade de reuniAo intercAmaras para discussAo sobre o Plano de Continghcia de 
171 	Cheias e ficou acertado que a reuniAo devera acontecer no territ6rio, o coordenador falou que esta dificil pensar em data 
172 	pois o periodo de chuvas ja iniciou. Solicitou a Priscila que organize a equipe da FundacAo Renova, e a CT fara a 
173 	mobilizacAo para participacAo dos municipios e demais interessados. Encaminhamento E26.11: A FundacAo Renova 
174 	devera alinhar reuniao intersetorial para realizacAo de reuniAo intercAmaras para discussAo do Plano de Cheias.  
175 	Encaminhamento E26.12: A coordenaeAo da CT deverA aeendar reuniAo intercAmaras com a participacAo das 
176 	CT's 1NFRA, SaAde, Manejo de Reieitos, representantes dos respectivos programas da FR (avaliar a  
177 	possibilidade de participacAo da Defesa Civil) com agenda (Ble seia compativel com as reuniAes do CIF em  
178 	novem bro ou dezembro. "IV.10" Vinicius Benites apresentou o item proposto, a integra esta disponivel para consulta. 
179 	Houve grande discussAo sobre o Plano de Sande indigena. Sofia Rinaldi, FR, ponderou que ha necessidade de trazer a 
180 	equipe responsavel pela sade para apresentar na CT os planos que estao sendo realizados para protecAo da saUde 
181 	indigena. A discussAo se prolongou. Encaminhamento E26.13: A FundaeAo Renova deverA encaminhar oficio 
182 	CT-IPCT com detalhamento da equipe de saAde que trabalharA no territArio indigena. Houve proposta de 
183 	realizacao de reuniAo intercamaras com a participacAo das CTs OS e Saude. Encaminhamento E26.14 A FundacAo 
184 	Renova deverA trazer sua CljUiPC de saAde e da SESAI para apresentar o programa de saAde.  Encaminhamento. 
185 	E26.15: A coordenacAo da CT-1PCT (FUNAI) deverA agendar reuniAo intercAmaras com a participacAo das CTs  
186 	OS e SaAde, SESA1 e FR para discussAo do plano de saAde indfeena e quilombola, com data pre-aeendada para  
187 	o dia 07/11, na terra indieena de Aracruz/ES. "IV.13" O cacique Toninho, TI Comboios, informou que acontecera 
188 	agenda no territ6rio com a participacAo da FUNAI para tratar do retorno das atividades da Polifonicas. "IV.14" Jorge 
189 	Luiz, FUNAI, registrou o recebimento do oficio da Fundacao Renova oficializando o nAo atendimento das outras 06 
190 	aldeias, assim porp6s o seguinte: Encaminhamento E26.16: A coordenaeAo da CT-IPCT deverA articular com a 
191 	SESAI e FUNAI para elaboracAo NT, para prAxima reuniAo, sobre a manifestaeAo da FR para o nAo 
192 	atendimento das aeAes nas outras seis aldeias com proposta de DeliberaeAo. Carla Moura, FR, apresentou o status, 
193 	cronograma e agenda das ac6es nas 06 aldeias prioritarias, a integra esta disponivel para consulta. "IV.15" Jorge Luiz, 
194 	informou que faria reuniAo no territ6rio para organizar a prestacAo de contas exigida para FundacAo Renova, mas a 
195 	comunidade comunicou que tia'o queria conversar com a FR e solicitou dialogo direto com a VALE, reforcando que nao 
196 	v"6 problema em prestar contas, mas s6 a fara diretamente a VALE, assim saiu o seguinte: Encaminhamento E26.17: A 
197 	FundaeAo Renova deverA comunicar a VALE a situaeao sobre inclusAo das sete fanthias Krenak e apresentar 
198 	devolutiva interna. Reforcou que a comunidade pediu intervencAo do MP para garantir que o contato de prestacAo seja 
199 	feito com a VALE e que apresentou proposta de deliberacAo no CIF e que sera ponto de pauta na pr6xima reuniAo do 
200 	C1F. Gabriel Moura informou que recebeu o oficio do MP, que a FundacAo Renova nAo tem uma contraproposta para 
201 	prestacAo de contas, assim respeita a posicAo da comunidade. Declarou que ha pensamento de solicitar o censo da 
202 	comunidade. Renaldo Lino, TI Krenak, reforcou que tera reuniAo com a VALE, no dia 15/10, e fara a negociacAo da 
203 	forma de prestacAo de contas. A discussao se prolongou. Gabriel Moura solicitou posicionamento formal da TI Krenak, 
204 	informando que nAo reconhece a legitimidade da FR para negociar. "IV.16" Foi solicitado informac6es sobre o 
205 	programa de coleta de amostras de agua, a representante da FundacAo Renova respondeu que ainda nao tem o 
206 	cronograma de execucAo fechado e ficou de apresentar na prxima reunffio. Encaminhamento E26.18: A Fundaeflo 
207 	Renova deverA, antes da 27' RO, apresentar por oficio o posicionamento da fase 11 do cadastro que prev'e a 
208 	inclusAo de PCTs. O coordenador Tiago Cantalice agradeceu a presenca e a recepeAo da comunidade e ressaltou a 
209 	satisfacAo 	 de 	 estar 	 no 	 territ6rio. 
210 	Tendo esgotado todos os pontos de pauta, a reuniAo foi encerrada as 18 horas. Informo que as apresentacUs em recuso 
211 	Datashow e a mem6ria de audio estAo disponiveis para consulta. 

Coordenador Suplente 
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